

Combaten Tropas y Bandidos en Puebla: 24 Muertos

(Ver: GAVILLA Cols. 3 y 4)



TELS. 75-77-00 Y 75-77-35

AÑO LI

Presidente Hasta 1947
JESÚS CANTU LEAL

El Porvenir

EL PERIODICO DE LA FRONTERA



Registrado en la Administración de Correos como Artículo de 2a. Clase el 4 de Febrero de 1919

Monterrey, N.L., Jueves 29 de Enero de 1970

Director General
ROGELIO CANTU

NUMERO 20,348



ROPA FINA PARA CABALLERO
LAREDO, TEXAS

En 15 Días Estarán Listos los Datos Preliminares del Censo

Jordania, También Castigada

Bombardeo a Diez Kilómetros de Cairo

TEL AVIV, 28 (AP).— Aviones a reacción israelíes atacaron hoy en dos frentes, bombardeando instalaciones militares egipcias en las afueras de El Cairo y posiciones del ejército jordano al este de las alturas ocupadas de Golán.

El comando militar dijo que sus aviones de guerra llegaron hasta diez kilómetros de El Cairo, en un ataque contra el campamento del ejército en El Maadi.

Los aviones a reacción también alcanzaron una base situada en Dahshur, a 13 kilómetros al sur de Helwan, en el Nilo, según dijeron voceros.

Los cañones penetraron en el espacio aéreo jordano para silenciar las posiciones regulares del ejército jordano que dispararon contra tropas israelíes en Daboussiye, en las alturas ocupadas de Golán, a ocho kilómetros al este del Mar de Galilea, dijeron los israelíes.

El vocero añadió que un soldado israelí fue herido por el fuego jordano.

Posteriormente, aviones de guerra bombardearon posiciones egipcias de mortero en el sector septentrional del Canal de Suez durante casi una hora, dijo.

(La alianza árabe se resquebrajaba al estallar una "guerra de editoriales" entre Siria y Líbano motivada a lo que parece por alusiones contra el gobierno de Damasco. Ver: GUERRA PERIODISTICA... Pág. 4).

Fue el sexto ataque de la aviación israelí en la fértil región del delta del Nilo en igual número de semanas, y el segundo ataque israelí contra Dahshur.

Entretanto, el comando militar dijo que guerrillas árabes dispararon anoche bazookas y armas ligeras contra una aldea árabe de Puebla.

(Ver: Bombardeo Pág. 4 Col. 6)



El Presidente de la República, Lic. Gustavo Díaz Ordaz, censado a las 11:00 horas en su despacho de Los Pi-

nos por la Profrá. Graciela Parra, proporciona sus datos personales y los de su familia.

Tren Arrolla Autobús Escolar en África y Mueren 32 Niños

JOHANNESBURGO, Sudáfrica, 28 (AP).— Una extensión de veinte metros a lo largo de las vías férreas quedó cubierta con cadáveres y con niños heridos después que un tren de carga empujó hoy a un autobús escolar en un

desprotegido paso a nivel, cerca de esta ciudad.

Los últimos informes indican que la cuenta extraoficial de muertos llega a 32, mientras que en los hospitales hay 16 niños gravemente heridos.

El autobús transportaba 72 niños, cuya edad variaba entre los siete y los quince años, a sus casas desde la escuela en Meyerton, cerca de 50 kilómetros al sur de Johannesburgo, cuando ocurrió la tragedia.

Un testigo dijo que había escuchado "un tremendo golpe". El bus fue arrastrado varios metros por el tren de carga antes de quedar inmovilizado, convertido en un informe montón de metal, en la banca de la carriola.

Al informar lo anterior, la Secretaría de la Defensa Nacional señaló que cuatro de los muertos eran elementos del ejército y uno de la policía judicial federal. Además, agregó, que se detuvo a ocho individuos y que fueron decomisados carabinas calibre 30, rifles 30-30, escopetas de retrocarga y otras armas de grueso calibre.

Con respecto a los bandidos apuntó la Secretaría de la Defensa Nacional que hace aproximadamente tres meses se fugaron de la cárcel de Xicotépec de Juárez Estado de Puebla, 45 reos sentenciados por diferentes delitos, los que se refugiaron en el monte de Chihua, zona alejada a la población mencionada.

Desde esa fecha, los facinerosos sembraron el terror en la comarca, al grado de que dieron muerte a 28 personas, entre ellas a los presidentes municipales de Ixtamalán y San Pedro de la Cañada.

Ante esa situación, se organizó una columna al mando del capitán Benigno Marín Martínez, quien tomó contacto con la gavilla esta mañana a las siete horas, enfascándose en un tiroteo que duró hasta las 12 horas, con los resultados anotados.

El resto del grupo de facinerosos, que no pudo ser capturado, se dispersó por el monte, pero se les persigue hasta lograr su total exterminación.

—oo—
SE está realizando el acondicionamiento de criaderos artificiales de camarones en los estuarios de Escuinapa, Sin., y de Yavaros, Son., así como en las costas de Nayarit y Oaxaca y el sur de Chiapas.

Toda la Información, Procesada en 7 Meses

Fue una Jornada Cívica sin Quejas ni Problemas

MÉXICO, 28 (Especial).— El pueblo mexicano dio pruebas de civismo y auto-organización al término de la jornada en que se llevó a cabo el IX Censo de Población y Vivienda. La Secretaría de Industria y Comercio calcula que en 15 días estarán listos los datos preliminares —número de mexicanos— y en siete meses toda la información quedará procesada. Fue una jornada sin quejas ni problemas.

CFE Tendrá 3 Plantas más Este año

MÉXICO, 28 (AEE).— La Comisión Federal de Electricidad, terminará en el curso de este año la construcción de tres nuevas plantas, que incrementarán la capacidad de generación instalada en 675 mil kilovatios para atender la creciente demanda de fluido en el país.

Y el primer municipio en tener listo su censo de población fue San Salvador, Zacatecas, que reportó cuatro mil 70 habitantes.

Un millón 300 mil censores recorrieron a lo largo y ancho del territorio nacional recogiendo los datos en esta sola jornada. La Secretaría de Industria y Comercio declaró que por razones características de determinados poblados, en algunos lugares —como en partes de Nayarit— el censo se adelantó; en tanto que en otras partes, como en San Juan de Los Lagos, donde había afluencia de peregrinos, el levantamiento de datos se retrasó voluntariamente.

Se calcula que el censo arrojará un resultado de unos 50 millones de mexicanos y unos ocho millones de habitantes en DF.

Únicamente en Guadalajara se reportaron en la mañana pequeñas irregularidades que se corrigieron en el curso de la jornada.

El Presidente Díaz Ordaz fue censado en Los Pinos por una maestra de escuela y el candidato priista a la Presidencia, Lic. Luis Echeverría, en Fortín de las Flores, Veracruz, dispuso la suspensión de actividades de la jira.

Fue día de asueto en los bancos, escuelas y dependencias públicas. (Para información sobre el censo en Nuevo León, ver Primera Página de la Segunda Sección).

—

La colaboración del pueblo, a todos los niveles, fue manifiesta. En la capital parecía un día de fiesta. Por la noche, el titular de SIC, Lic. Octaviano Campos Salas resumió el sentimiento de los mexicanos, al declarar, en conferencia de prensa:

"Fue una gigantesca tarea y tenemos legítimos motivos de orgullo. El pueblo brindó su máxima colaboración sin motivos de lujo ni compulsión. Ha (Ver: Censo Pág. 4 Col. 1)

Hospitales Portátiles a Nigeria

LAGOS, Nigeria, 28 (AP).— Aviones norteamericanos

transportaron hoy a Lagos el primer grupo de 50 camiones y otra carga de emergencia. El gobierno de los Estados Unidos se prepara a enviar a otros cuatro hospitales portátiles.

Dos aviones cuatrimotores iniciaron el transporte durante dos semanas y comprendrá 21 vuelos, para traer camiones, 30 generadores, 10 mil frazadas y 10 mil faroles a prueba de viento.

A. Latina Exige a Washington Acción Contra el Subdesarrollo

CARACAS, 28 (AP).— Latinoamérica, le habría hecho saber a Estados Unidos que "estamos cansados" de declaraciones de principios y ahora se busca "Acción" en la batalla contra el subdesarrollo, según se informó hoy.

Los países americanos en desarrollo continuaron hoy por segundo día consecutivo discutiendo con los Estados Unidos el establecimiento de un mecanismo efectivo de consulta en el campo comercial.

Pero a medida que avanzan las negociaciones dentro del marco del Consejo Interamericano Económico y Social, aumenta el pesimismo sobre los logros positivos, según lo manifestaron varios delegados.

Latinoamérica sostiene la tesis colombiana y mexicana de que el mecanismo de consulta se establecería para estudiar

—oo—

"AUN no tenemos instrucciones sobre el punto financiero", habría dicho la delegación estadounidense según declaraciones que le atribuye un delegado peruano.

—oo—

Las conversaciones iniciales y la firma del convenio se efectuaron en Washington, entre el Secretario de Hacienda y Crédito Público, licenciado Antonio Ortiz Mena y Secretario del Tesoro norteamericano David M. Kennedy.

El citado convenio de estabilización entre ambos países, consiste en un crédito reciproco que se otorga a los países signatarios por la cantidad citada.

TIEMPO
Poco Cambio

HOY 30
PAGINAS
EN 4 SECCIONES



MÉXICO, 28.— El Prof. Santiago Vilanueva Reynosa, acompañado del Jefe de Manzana, estuvo en la casa de la familia Moisés Cossío para realizar su labor censal. Como se aprecia en la

gráfica, la tarea se inició desde las primeras horas, ya que una de las personas censadas aparece aún en persona.

Aprobado el Crédito Para Obra de PROTEXA en Colombia

WASHINGTON, D.C., 28 (AP).— Un representante Mexicano firmó hoy los documentos del crédito que por dos millones 434 mil quinientos dólares (30 millones 431 mil docecientos cincuenta pesos) extendió a su país el Banco Interamericano de Desarrollo para financiar la exportación de un gasoducto que se tendrá en Colombia. (La obra se llevará a cabo por PROTEXA de Monterrey, N.L.).

Francisco Ruiz de la Peña, de la Nacional Financiera, S.A. observó que esta operación eleva a 12.5 millones de dólares (156 millones 250 mil pesos) las contribuciones del Banco para financiar exportaciones de México hacia otras naciones de la América Latina. El gasoducto será tendido desde los yacimientos de La Difícil hasta Barranquilla, que es el principal puerto colombiano sobre el Caribe, a través de una distancia de ciento sesenta kilómetros.

La firma exportadora es Construcciones Protexa, S.A. de Monterrey.

Recibe Denuncias de Latifundios

LE Dialoga con el Estudiantado Veracruzano

FORTIN DE LAS FLORES, Ver., 28 (PIMSA).— Durante un diálogo que el candidato del PRI sostuvo con los universitarios veracruzanos, los exhortó a analizar con profundidad los problemas económicos, políticos y sociales del país, para que se completen en la realidad de México y en esa forma se incorporen con seguridad en el futuro a la tarea de continuar nuestro desarrollo. Ante el candidato, fueron también denunciados los latifundios de Veracruz.

EN la cordial charla, efectuada en los salones del Hotel Ruiz Galindo de esta población, el ex-Secretario de Gobernación les dijo que los jóvenes tienen las mejores oportunidades en la actividad económica nacional, ya que es un hecho la renovación de hombres cada seis años.

AL abundar, señaló que en México no existe el problema de la eternización de los hombres en el poder, como ha sucedido, por ejemplo, en España con

Francisco Franco. ASIMISMO, ratificó su tesis de que la reforma educativa tiene que llevar como objetivos principales la educación de las carreras universitarias al desarrollo y preparación de los jóvenes, desde la primaria, para que en cualquier momento puedan incorporarse a la producción, en caso de que interrumpan sus estudios en cualquier momento. EN dicho hotel, licenciado Echeverría, quien se disponía a descansar hoy para no distraer las labores del levantamiento del IX Censo General de Población y Vivienda, recibió visitas inesperadas de los miembros del Consejo de Escuelas y Facultades de la Universidad Veracruzana, de la Federación de Estudiantes de Veracruz, de maestros, directores de facultades, así como del rector de la Máxima Casa de Estudios del Estado. DE hecho, el hombre que busca la primera magistratura

(Ver: Diálogo Pág. 4 Col. 4)